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Статья посвящена уголовно-процессуальным вопросам привлечения к ответственности юридических лиц в Литовской Республике за 
преступные деяния (уголовные правонарушения) — преступления и уголовные проступки. Рассматривается формирование литовского 
уголовно-процессуального законодательства, регламентирующего вопросы привлечения к уголовной ответственности юридических лиц. 
Обращается внимание, что в странах ЕС имеют место два варианта законодательного закрепления уголовной ответственности юридических 
лиц: в одних странах приняты специальные уголовные законы об ответственности юридических лиц, имеющие комплексный характер, 
так как они содержат нормы уголовного и уголовно-процессуального законодательства; в других — соответствующие нормы включены в 
национальные уголовный и уголовно-процессуальный законы. Литва избрала второй вариант законодательного закрепления уголовной 
ответственности юридических лиц. Расследование и судебное рассмотрение уголовных дел в отношении уголовных правонарушений 
юридических лиц осуществляются в общем порядке, установленном Уголовно-процессуальным кодексом Литовской Республики 
(УПК Литвы), за исключениями, предусмотренными этим кодексом. От имени юридического лица в уголовном процессе участвует его 
представитель. Рассматриваются особенности досудебного производства и рассмотрения уголовных дел о правонарушениях юридических 
лиц, применяемые к юридическим лицам процессуальные меры принуждения и временное ограничение права собственности юридического 
лица.
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The article is devoted to the criminal procedural issues of bringing legal entities to justice in the Republic of Lithuania for criminal acts (criminal 
offenses) — crimes and criminal offenses. The article considers the formation of the Lithuanian criminal procedure legislation regulating the issues 
of bringing legal entities to criminal responsibility. Attention is drawn to the fact that in the EU countries there are two options for the legislative con-
solidation of the criminal liability of legal entities: in some countries, special criminal laws have been adopted on the liability of legal entities, which 
are of a complex nature, since they contain the norms of criminal and criminal procedural legislation; in others, the relevant provisions are includ-
ed in separate national criminal and criminal procedure laws. Lithuania has chosen the second option of legislative consolidation of the criminal li-
ability of legal entities. Investigation and judicial examination of criminal cases in relation to criminal offenses of legal entities are carried out in ac-
cordance with the general procedure established by the Code of Criminal Procedure of the Republic of Lithuania (CPC of Lithuania), with the ex-
ceptions provided for by this code. On behalf of the legal entity, its representative participates in the criminal proceedings. The features of initiation, 
investigation and consideration of criminal cases on violations of legal entities, procedural measures of coercion applied to legal entities and tem-
porary limitation of the ownership of a legal entity are considered.

Keywords: Lithuania, criminal and criminal procedure legislation of the Republic of Lithuania, criminal liability of legal entities, legal procee-
dings, initiation and investigation of criminal cases, representative of a legal entity, procedural measures of coercion, conviction.

DOI: 10.18572/1812-3783-2021-2-74-80

Зарубежный опыт




